
 
Gemeindeamt:     Muggendorf 
Verw. Bezirk:     Wr. Neustadt 
Land:                  NÖ 
 
 

 
VERHANDLUNGSNIEDERSCHRIFT 

 
über die Sitzung des 

 
GEMEINDERATES 

 
 

am 09.12.2021                                                    im Sitzungsaal des Gemeindeamtes  
 
Beginn:   19:00 Uhr 
Ende:       21:20 Uhr                  Die Einladung erfolgte per Mail am 23.11.2021  
 

Anwesend waren: 
Uwe Mitter 
Sebastian Grabenweger 
Elisabeth Hollinger 
Michael Spiwak 
David Klauser 
Petra Scherzer-Zwinz 
Karl Gerhard Liepold 
Klaus Grabenweger 
Andrea Laferl 
Jakob Grabenweger  
Mathias Pasquali 
Michael Gschaider 
Levi Ströcker 
 
 
Entschuldigt sind abwesend: 
Ingrid Presoly  
Aldor Ertl 
 
 
 
Schriftführer: Isabella Reisenauer VB 
 
Vorsitzender:   Bgm. Uwe Mitter 
 

Die Sitzung war öffentlich. 
Die Sitzung war beschlußfähig. 

Die Einladung erfolgte rechtzeitig.  
 
 
 
 



 
 
 
 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 
           nicht öffentlich 
      2. Verlesung und Genehmigung des nicht öffentlichen Protokolls vom 21.9.2021 
      3.  Personalangelegenheiten 
      4.  Bericht des Bürgermeisters 

      öffentliche  
5. Eröffnung und Begrüßung 
6. Verlesung und Genehmigung des öffentlichen Protokolls vom 21.9.2021 
7. Subventionen 

  7a. Regelung Kinderschipass Piestingtal *** 
8. Kassabericht 
9. Nachtragsvoranschlag 2021 
        a. Änderung Dienstpostenplan  

10. Voranschlag 2022 
       a. Kassenkredit 

       b. Mittelfristiger Finanzplan 
      c. Dienstpostenplan 

              11. Myrabach INST 2022 Neuerrichtung einer Ufermauer im Ortskern Muggendorf -  
       Finanzierungsansuchen und Zustimmungserklärung für die Antragstellung auf Bundes- und  
       Landesgenehmigung.  
12. Beschluss über die neue Entsorgungsvereinbarung  - Wiener Neustädter Stadtwerke 

              13. Grundsatzbeschluss – Tourismus 
14. EVN Energieliefervereinbarung Strom  
15. Berichte 

Verlauf der Sitzung  
 

*** Dringlichkeitsantrag (Beilage 1) 
Antrag: Der Bgm. stellt einen Dringlichkeitsantrag folgenden Punkt in die TO   
               aufzunehmen.  
               Punkt 7a : Regelung Kinderschipass Piestingtal  
 Beschluss: Der Antrag wird angenommen 
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

TAGESORDNUNG öffentlich: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
  Bgm. Uwe Mitter eröffnet die Sitzung, stellt die Beschlussfähigkeit fest und überprüft die zeitgerechte   
  Einladung zur Sitzung. Es werden die Maßnahmen 3 G eingehalten.  
       

2.  Verlesung und Genehmigung des nicht öffentlichen Protokolls vom 21.9.2021 
           Dieser TO Punkt wird nicht öffentlich behandelt.  

3.  Personalangelegenheiten nicht öffentlich 
      Dieser TO Punkt wird nicht öffentlich behandelt.  
4.  Bericht des Bürgermeisters (nicht öffentlich) 
      Dieser TO Punkt wird nicht öffentlich behandelt. 

            



 5. Eröffnung und Begrüßung 
     Dieser TO Punkt wurde als TO 1. behandelt.   
       

   6. Verlesung und Genehmigung des öffentlichen Protokolls vom 21.9.2021 
        Da jeder Fraktion ein Protokoll zugegangen ist, stellt der Vzbgm. den Antrag auf eine Verlesung des  
        Protokolls zu verzichten.   

   Antrag: Der Vzbgm. stellt den Antrag das vorliegende Protokoll zu genehmigen.  
   Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

     Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
7. Subventionen 
    Antrag: Der Bgm. verliest die vom GV vorgeschlagenen Subventionen vom 18.11.2021 und stellt den  
                  Antrag die Subventionen zu beschließen. 
      
    Der GV empfiehlt dem Ansuchen vom Seniorenbund Pernitz/Muggendorf für die Autobusfahrt am  
    Traunsee 2021 eine Subvention in der Höhe von EUR 100,00 zu genehmigen. 
      
    Der GV empfiehlt der Bergrettung Ortsstelle Pernitz eine Subvention für das Jahr 2022 in der Höhe von  
    € 100,00 zu genehmigen.  
 

Der GV empfiehlt der PVÖ Ortsgruppe Pernitz - Waidmannsfeld eine Subvention für das Jahr 2022 in der H  
Höhe von € 100,00 zu genehmigen.  
 
 Der GV empfiehlt dem Ansuchen der Lebenshilfe NÖ eine Inserat Einschaltung in der Höhe von € 209  
 (1/8   Seite) zu genehmigen.   

        
     Der GV empfiehlt eine Spende in der Höhe von € 200,00 an das Rote Kreuz Bezirksstelle Pernitz mit  
     Kennwort „Leitner Josef“ anstatt der Kranzspende zu überweisen.  
          

      Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
     Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
   7a. Regelung Kinderschipass Piestingtal** 

    Der Bgm. berichtet über die Regelung des gratis Schipasses. 
    Antrag:  Der Bgm. stellt den Antrag den Gemeindeanteil für den gratis Schipass in der Höhe von € 900,00  
                   zu genehmigen. Es werden auch die Jugendliche bis 16 Jahre (Pflichtschulen) eine Gratisschikarte  
                   erhalten.  
                   Die Schipässe werden jeden mit der Post zugestellt.  

         Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
         Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
8. Kassabericht 
    Herr Karl Liepold Obmann des Prüfungsausschusses verliest die Kassaberichte vom 16.11.2021  
    (unvermutet) und 30.11.2021. Der Bericht wurde dem GR zur Kenntnis gebracht.  
 

      9. Nachtragsvoranschlag 2021 
     Aufgrund von Abweichungen gegenüber dem VA 2021 wurde der 1. Nachtragsvoranschlag erstellt. Die   
     aktuelle Situation erfordert eine Änderung der Ausrichtung und des Herangehens bei der Erstellung eines  
    Nachtragsvoranschlages. Primäre Ziel bei der Nachtragsvoranschlagserstellung war die Sicherstellung der  
    Liquidität der Gemeinde. Wesentliche Bedeutung war die kommunalen Grundversorgung bzw. die  
    notwendige Infrastruktur (z.B. Wasser, Kanal, Müll, Kindergarten).  Der NVA 2021 lag zwei Wochen zur  
    öffentlichen Einsichtnahme auf. Der NVA wurde den Vertretern der Fraktion per Mail übermittelt und er   
    wurde in der Prüfungsausschuss Sitzung am 30.11.2021 besprochen. Es gingen keine schriftlichen  



    Stellungnahmen ein.  
 

          a. Änderung Dienstpostenplan  
        Es wurde der Dienstpostenplan mit einer Funktionsverwendung „Leitender Verwaltungsdienst“ FGrp 6    
        abgeändert.  
       Antrag: Der Vizebürgermeister stellt den Antrag den vorliegenden 1. Nachtragsvoranschlag mit dem  
                    abgeänderten Dienstpostenplan zu genehmigen.  

            Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
      Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

10. Voranschlag 2022 
       Als Grundlage der Gebarung des Gemeindehaushaltes im Haushaltsjahr 2022 werden die im vorliegenden 
       VA bei den Haushaltsstellen vorgesehenen Bruttoausgaben und Bruttoeinnahmen festgesetzt.   
       Der VA 2022 lag zwei Wochen zur öffentlichen Einsichtnahme auf. Der VA wurde den Vertretern der  
       Fraktion per Mail übermittelt und er wurde in der Prüfungsausschuss Sitzung am 30.11.2021 besprochen.  
       Es gingen keine schriftlichen Stellungnahmen ein.  
       Nach kurzer eingehender Diskussion wird vom Vzbgm der  

    Antrag auf Annahme des VA 2022 für Finanzierungs- und Ergebnishaushalt gestellt.  

         Voranschlag mit Gesamtsummen von: 
 

 Mittelaufbringung Mittelverwendung 

Finanzierungshaushalt 2.032.400,00 2.516,800,00 

Ergebnishaushalt 1.967.900,00 1.817.200,00 

   

 
 Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 Abstimmungsergebnis: einstimmig                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
  

a. Kassenkredit 
   Zur rechtzeitigen Leistung von Mittelverwendungen kann die Gemeinde Kassenkredite (darunter   
   sind auch Kassenstärker im Sinne der VRV 2015 zu verstehen) aufnehmen. Zur rechtzeitigen  
   Leistung von Ausgaben kann die Gemeinde einen Kassenkredit in der Höhe von einem Zehntel der  
   veranschlagten Erträge des Ergebnishaushaltes aufnehmen. 
  Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
  Abstimmungsergebnis: einstimmig                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 
b. Mittelfristiger Finanzplan 
    Antrag: Der Vzbgm stellt den Antrag den MFP von 2023 bis 2026 dem VA 2022 zu beschließen.  
    Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
    Abstimmungsergebnis: einstimmig                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 
c. Dienstpostenplan 

 Antrag: Der Vzbgm stellt den Antrag den vorliegenden Dienstpostenplan zu genehmigen.  
 Beschluss: Der Antrag wird angenommen   
 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

              11. Myrabach INST 2022 Neuerrichtung einer Ufermauer im Ortskern Muggendorf -  
       Finanzierungsansuchen und Zustimmungserklärung für die Antragstellung auf Bundes- und  
       Landesgenehmigung.  
       Der Bgm. erklärt diesen Punkt im Detail. 

                     Antrag: Der Bgm. stellt den Antrag, die vorliegenden Formblätter des Finanzierungsansuchens für die        
                     Antragstellung und Zustimmung der geplanten Maßnahmen auf Bundes- und Landesgenehmigung  



                     des  Projektes zu genehmigen.  
                     Voraussichtliche Kostenschätzung:  € 108.000,00 
                     Finanzierungsanteil Bund:    €   36.000,00 
                     Finanzierungsanteil Land:    €   36.000,00  
                     Gemeindeanteil:    €   36.000,00   
     Beschluss: Der Antrag wird angenommen   
     Abstimmungsergebnis: einstimmig 
                   
12. Beschluss über die neue Entsorgungsvereinbarung  - Wiener Neustädter Stadtwerke 
      Der Bgm. berichtet über das Schreiben der Wiener Neustädter Stadtwerke über die Anpassung der    
      Abfallwirtschaftsgebühren. Die Preisanpassung von 7 % fällt unter der seit 2016 erhobenen Inflationsrate.  
      Antrag: Der Bgm stellt den Antrag die vorliegende Ergänzung über die Vereinbarung vom 1.1.2008  
                     zwischen der Wiener Neustädter Stadtwerke und Kommunal Service GmbH und der Gemeinde zu  
                     beschließen. (BEILAGE 2) 
      Beschluss: Der Antrag wird angenommen   
      Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
13. Grundsatzbeschluss – Tourismus 
       Der Bgm. erklärt diesen Punkt über eine Gründung einer Tourismus GesmbH. im Detail.  
       Antrag: Der Bgm. stellt den Antrag, einen Grundsatzbeschluss für die Gründung einer Tourismus GesmbH  
                     zu beschließen. 
       Beschluss: Der Antrag wird angenommen   
       Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

              14. EVN Energieliefervereinbarung Strom  
      Der Bgm. berichtet im Detail über die Energieliefervereinbarung -Strom mit der EVN.  
      Antrag: Der Bgm. stellt den Antrag den vorliegenden Vertrag mit der EVN zu beschließen. Die vorliegende  
                     Vereinbarung regelt ausschließlich die Lieferung und Abrechnung der gelieferten Energiemenge  
                     für die Kundenanlagen der Gemeinde Muggendorf.  
      Beschluss: Der Antrag wird angenommen   
      Abstimmungsergebnis: 1 Stimmenthaltung (Bgm. Uwe Mitter) 
 
15. Berichte 
       Der Bgm. berichtet über:  

• Myrafälle hat wenig Wasserzulauf, es bleibt der Wasserstand zur Zeit gleich.  Im Frühjahr wird ein 
Geologe nochmals herangezogen. Im Jänner werden die Teiche abgelassen und es werden alle 
Schützen erneuert. Es wurde bereits mit einer Firma Kontakt aufgenommen. Die Wehranlagen 
werden revitalisiert.  
Es wird eine Begutachtung stattfinden und in diesem Zuge soll auch der Teich vom Schlamm und 
Erdreich entsorgt werden.  

• Projekt Bauhof: es wird vom Bmst. Trecek das Projekt zurückgelegt. Es wurde daher die Architektur 
Werkstatt Heigl für eine Kostenschätzung beauftragt. Aufgrund der Covid Situation belaufen sich 
die Kosten auf ca € 800.000,00.  Für die Finanzierung soll mit der Landesregierung Kontakt 
aufgenommen werden.  

•   800 Jahrfeier: Der Bgm. berichtet über die Vorarbeiten für die Feier z. B.  Logovorstellung, diverses  
  Design, Plakat Seer, Sponsorenvertrag, Vorverkauf Karten. 
  Gestartet wird mit dem Kulturprogramm zu Silvester: Lasershow soll von 23:30 bis ca 00:30 in  
  Muggendorf stattfinden. Diese Show ist vom Ortszentrum Muggendorf gut sichtbar und hörbar. Es  
  soll in der Gemeindeinfo freundlich darauf hingewiesen werden, dass kein Feuerwerk im  
  Gemeindegebiet stattfinden soll.  

•  Muggi Buch:  am 18.12.2021 war eine Vorstellung Muggi Buch geplant. Aufgrund der Covid   
 Situation und  der derzeitigen Verordnung wird die Veranstaltung auf Jänner 2022 verschoben. Es  



 soll der Buchverkauf vor Weihnachten gestartet werden. Die Bücher sind im Gemeindeamt  
 erhältlich.  

•  Weihnachtsaussendung Gemeindekurzinfo ist in Arbeit wird demnächst fertig 

•  ÖTK Besucheranzahl Gegenüberstellung von Vorjahren und Erlöse  

•  Ein großes Dankeschön an Aldor Ertl betreffend der Wildbachbegehung.  

•  Musikschule: Die Musikschule heißt nun Musikschule Piestingtal. Es besuchen 560 Schüler die   
 Musikschule. Es wird im Detail über die Musikschulsitzung informiert.  

• Schneeräumung  

• über Buslinie u. Fahrplan soll wieder mehr kommuniziert werden  
             
                        Allgemeine Fragen:  
 

• GR Klauser David hat Fragen zum Thema „Black out, Der Bgm. berichtet über das Thema. Er hat mit 
der FF schon Kontakt aufgenommen, es soll mit der FF ein Stufenplan erstellt werden. Es soll ein 
Vortrag betreffend „Black out“ bzw. „Stromausfall“ vorbereitet werden.  Dieser Vortrag wird im 
Frühjahr geplant.  
 

Der Bürgermeister bedankt sich recht herzlich beim Gemeinderat für die gute Zusammenarbeit und wünscht 
ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein gutes neues Jahr.  

 
     
 
Dieses Sitzungsprotokoll wurde in der Sitzung am ................................................ 

 
genehmigt - abgeändert - nicht genehmigt 

 
 
 
............................................................. 
Bgm Uwe Mitter 
 
 
 
............................................................. ............................................................. 
Gemeinderat                              Gemeinderat            Gemeinderat  
 
 
 
 
.................................................................................................................... 
Schriftführer Isabella Reisenauer VB   


